# 緑丘中学校 学校だより

#### 令和6年度 8月号

〒927-1213

珠洲市野々江町6の部1番地 Tel 82-0250 Fax 82-3199



## 「壁とそれを乗り越える力」

校長 小畠 康志

夏休みに入り暑さが一段と増してきました。6月29日(土)からの県陸上競技大会を皮切りに、7月21日(日)の県吹奏楽コンクールまで、毎週本校生徒が精いっぱいの力を発揮してくれた学期末でした。太陽が照り付ける暑い日、湿度が高い日、雨の日と、コンディションは様々でしたが、「野球部」「陸上競技部」「男子ソフトテニス部」「相撲部」「女子バスケットボール部」がきびしい熱戦の中でも最後まであきらめず競技する姿、「吹奏楽部」が一人ひとりを生かした構成で演奏する姿など、すべての部員が全力で挑む姿はとても頼もしく、生徒の頑張りに感謝しかありませんでした。結果、野球部が18年ぶり二度目の県大会優勝、陸上部では四種競技で優勝、相撲部では個人優勝1名、三位2名と素晴らしい活躍を見せ、地域の方々に元気と感動をお届けすることができたのではないかと思います。また、部として、個人として目標を達成できた、まだまだ満足できないなど、様々な思いは今後の学校生活や、将来の大きな財産になったのではないかと考えます。

I月I日の発災後、毎日を生きることで精一杯だった三学期を過ごし、ようやく4月から限られた練習環境の中で部活動を行ってきました。市営グラウンド、室内相撲場の修繕、直小学校の体育館使用、市営野球場への送迎など、珠洲市、珠洲市教育委員会、地域の皆様、そして保護者の皆様から、本当にたくさんのご支援とご協力をいただくことができました。3年生にとっては3年間の集大成として、また、I,2年生は今後の目標設定となる、満足できる大会になったことでしょう。これまで支えてくださった、保護者の皆様、地域の方々、指導者の方々に心より御礼申し上げます。

さて、現在の私たちの生活は、大変便利で自動化された環境です。ボタンひとつで快適な環境を保ってくれます。冷房の機能は、人の体温や室内の気温をセンサーで感知し、快適な室内空間を保つために風向きや風量などを自動調節してくれます。スマホを使って、家にいなくても風呂を沸かしたり、エアコンのスイッチを入れたりできるようになってきました。

ところで、人はどんな場面で成長するのでしょうか。科学技術は、私たちの生活をより便利に、より快適に、より効率的になるよう発展してきました。個人の成長はどうでしょう。人間関係、進路、学習やスポーツなど、これまで多様な「壁」が立ちはだかり、それを乗り越えたり解決したりする努力をしたときに、あるいは合理的にあきらめたりした時に成長できたのではないでしょうか。子どもたちの毎日には、個々の感じ方は違っても「悩むことや壁」が生れています。教師や周囲の大人は、失敗しない・間違えないことを願い、先回りしてお膳立てしまいがちです。子どもたちが「自力で壁を乗り越える」ために、「自力で解決でさまてしまいがちです。子どもたちが「自力で壁を乗り越える」ために、「自力で解決できる体制を準備し、過度にならないと実感」できるために、見守り、いざという時に支援できる体制を準備し、過度にならないとまで、一トを見極めていくことが大切なのではないかと考えています。夏休みは、いろんなことや批戦できる43日間です。宿題、部活動、体育祭準備など、頑張ってほしいことがたくさんあずますが、一人ひとりが自己の課題をやり遂げ、仲間と協力しより良いものを創り上げることで新学期には、ひと回り成長した姿を見せてくれることでしよう。また、家族と出かけたり友達と遊んだり、リフレッシュしたりと、楽しい時間をたくさん過ごしてほしいと思います。ての経験・体験が、成長へと促してくれます。

この夏休みも、「命を大切にする」、そして充実した | 日 | 日となるよう「生きる力を養う」 「粘り強くチャレンジする」 4 3 日間としてください。

## ◇給食試食会



6月24日(月)に成人教育・保健給食委員会(PTA)が主催する給食 試食会がありました。委員会の方々をはじめ、たくさんの保護者の皆様にご 参加していただきました。給食準備の様子も参観し

でいただきました。「家庭ではどうしても好きなものを出しがちになるので、バランス良い食事は給食が頼りです。」「味付けも素材を生かした味になっ

ており、おいしくいただきました。」「量は家よりも少し多いと感じましたが、食べ盛りの中学生には量も必要だと感じました。」「先生 方の声掛けがなくても、生徒たちが自分たちでできるように考えるこ



とも必要だなと感じました。」など様々なご意見・ご感想をいただきました。ご参加ありがと うございました。

## ◇薬物乱用防止教室

6月27日(木)に2年生を対象とした薬物乱用防止教室が行われました。珠洲警察署の署員の方にお越しいただき、タバコや酒類をはじめ、様々な薬物の種類と人間に与える影響についてお話いただきました。薬物は犯罪につながるケースが多いです。オーバードーズも問題になっています。今回の学びを生かしていってほしいです。



## ◇復興キャンバス贈呈式



7月2日(火)に復興キャンバスの贈呈式が行われました。学校だよりでも以前からお伝えしていましたが、復興 キャンバスとは、生徒一人ひとりの「夢」や「感謝」を表

現し、「珠洲はまだ諦めていない!」という強い意志や今まで受けた多くの支援に対する感謝の気持ちを伝える全校生徒で作成したアート作品で

す。作成後、校舎内で掲示していましたが、珠洲へ復興支援の ボランティアで来られている方々にも見ていただくために、ボ ランティアセンターの方々に贈呈させていただきました。生徒

たちの想いをお伝えすることができればと思います。今後しばらくの間は、ボランティアセンターの方で掲示していただくこととなっています。

## ◇シェイクアウトいしかわ

7月9日(火) I I 時に県民一斉防災訓練「シェイクアウトいしかわ」に合わせて、避難行動の訓練を行いました。地震は、いつどこで起きるかわかりません。また、繰り返し発生することもあります。地震があった際には、その場の状況に合わせた行動をとることが大切になってきます。生徒たちは、先生から訓練の意義を聞いたあとで、校内放送に合わせて避難行動をとることができました。



## ◇リラバンディア演奏会

7月9日(火)に竪琴バンド「リラバンディア」から代表を含む2名の方が来校されて、演奏会が行われました。昨年、医王山スポーツセンターと緑丘中学校(現3年生のみ鑑賞)のどちらにも来ていただいていたので、今回が2回目となります。残念ながら、2年生は職場体験の打合せと重なり参加できなかったため、1・3年生だけで聴かせていただきま

した。ライアー(竪琴)の優しい音色を聞いていると、心が穏やかな気持ちになっていくのがわかりました。生徒たちもとても落ち着いて、リラックスした雰囲気の中で聴くことができました。

#### ~生徒の感想~

- ・地震が起きて半年が経ったけど、まだ安心 して生活できていない人達にも聴いてほしいと思いました。私も不安を安心に変えられるよう な演奏ができたらいいなと思いました。
- ・クイズでは当たらなかったけど、いろいろな人のイメージを聞くのは楽しかったです。
- ・聞いた曲があったけど、ライアーで聴くと違った印象を受けました。
- ・音楽の支援は、心に勇気を与えてくれると思いました。
- ・音楽には人を元気にする不思議な力があるなぁと思いました。



## ◇避難訓練(火災対応)

7月 1 6日(火)に火災対応の避難訓練を実施しました。今回は、理科室での実験中に火災が発生したという想定で、理科室および各教室から体育館への避難行動の確認をしました。先生方も役割分担して、非常時に備えて避難経路の確認や生徒の安全確保、消防署への通報なども実際に行いました。



## ◇復興に向けたワークショップ(第Ⅰ回)



7月17日(水)に珠洲市の 未来を考えるワークショップが 行われました。これは珠洲市が 復興計画を策定するにあたり、 珠洲に住んでいる子供たちに 「将来のまちづくり」について 考えてもらう場として設定され

たものになります。 4名の講師の方々にお越しいただき、各学年が4グループに分かれて協議しました。「どんなまちだと住み続けたいと思うか?」というテーマのもとに、生徒達は珠洲の未来を思い描きながら、様々な意見を出し合っていました。今回のワークショップに続いて、秋以降に第2回が予定されています。次の世代を担う生徒たちの意見がこれからのまちづくりにつながっていってほしいものです。





## ☆各種大会成績☆

☆石川県中学校総合体育大会

## ◇野球部 優勝 北信越大会出場

1回戦 ○緑丘8-3板津

2回戦 ○緑丘7-4津幡南

準決勝 〇緑丘6一5東和

決 勝 〇緑丘12-4額(5回コールド)

## ◇女子バスケットボール部 県ベスト8

1回戦 〇緑丘43 - 37辰口

2回戦 ●緑丘44 - 54中島

#### ◇男子ソフトテニス部

予選リーグ ●緑丘○-3山代

## ◇相撲部 北信越大会出場

中量級 優勝 岡田 朋大

3位 坂東 完

軽量級 3位 石田 澄海

団体戦 県ベスト6

#### ◇陸上部

女子共通 100H 6位 小町 一嘉

☆全日本中学校通信陸上競技石川県大会

女子共通四種競技 優勝 小町 一嘉 北信越大会出場

☆石川県中学校選抜混成競技大会 女子共通四種競技 **優勝**小町 一嘉



☆石川県吹奏楽コンクール

B部門 銀賞

☆全日本女子相撲岐阜大会

2回戦敗退 岡田 法華

## チお知らせ

## ☆PTA 親子奉仕作業

•8月31日(土) 6:00~7:00

※グラウンドに集合してください。

※走行トラックの除草作業を行います。

※軍手・鎌を準備してください。 (刈払機は安全のため使用しません。)

#### ☆始業式

・9月2日(月)

※通常登校です。給食開始、6限授業です。

# 8月の行事予定:



月	В	曜	行事
,,	1	木	成人教育講演会
80	2	金	全校登校日(午前)
	3	<b>±</b>	
	4	日日	
	5	月	
	6	火	
	7	水	北信越大会(野球:柏崎市他)
	8	木	北信越大会(相撲:上越市)
	9	金	第1回学校関係者評価委員会
	10	±	
	11		学校閉庁期間
	12	月	шов 🕇 🚬
	13	火	閉庁期間の対応
	14	水	8月11日(日)~8月17 日(土)までの学校閉庁
	15	木	期間は、学校への電話 はすべて市教育委員会
	16	金	(82-7816)へ転送されます。
	17	土	\ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \
	18	В	
	19	月	
	20	火	職員会議
	21	水	
	22	木	
	23	金	
	24	±	
	25	B	
	26	月	
	27	火	
	28	水	
	29	木	ウォームアップ登校日(夏休み明けテスト)
	30	金	ウォームアップ登校日(夏休み明けテスト)
	31	±	PTA親子奉仕作業